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28 августа состоялось

очередное заседание бюро
городского комитета

ВЛКСМ. На нем была за-

слушана информация о со-

стоянии дел в комсомоль-

ских организациях ПМК-15
и межсовхозного леспро.мхо-
за. В организации _ ПМК-15
состоит на учете о человек,
никаких мероприятий не

проводится, комсомольские
взносы не сдаются с марта

1990 года. Попытки органи-
зовать собрания не прино-

сят успеха, так как у всех

разъездной характер рабо-
ты. Фактически комсомоль-

ская организация не сущест-

вует. Та же самая картина

и в первичной организации

межсовхозного леспромхоза.

Здесь также не ведется ни-

какой работы, взносы были

1 сентября страна

отмечает День знаний.

В этот день миллионы

советских граждан

отправятся в поход

за знаниями. От школы,

от _!. .. и воспитания

зависит будущее нашей страны.

Об этом и говорят сегодня

участники встречи

за „круглым столом“

и авторы публикаций
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Плакат художника Н. Бай ракова. Издательство «Плакат».

собраны последний раз в

январе 1990 года.
Бюро решило расформи-

ровать эти две комсомоль-
ские первичные организа-

ции как фактически не су-

ществующие, членов комсо-
мола исключить из рядов

ВЛКСМ.
На заседании бюро были

также утверждены резуль-

таты футбольного турнира,

который проводился в авгу-

сте с участием детского
спортивного подросткового

клуба, а также награды его

призерам. Первое место за-

няли ребята из Кронштадта,
второе — сланцевская коман

да и третье — команда го-

рода Кирово-Чепецка.
Бюро также утвердило си

стему распределения подпис-

ных изданий но первичным

организациям города и рай
она. Подписка пред-

полагает распространение

изданий но трем основным

темам: библиотека классиче-

ского советского и зарубеж
ного детектива, библиотека
из серии «Жизнь замеча-

тельных людей», а также

цикл «Возвращение».
Бюро решило провести

очередной пленум Сланцев-
ского горкома ВЛКСМ 19
20 сентября 1990 года, на

повестку дня которого пред

полагается вынести органи-

зационные ворросы, а так

же вопрос о перспективе

развития молодежных орга-

низаций города и района
Бюро также решило проне

сти перерегистрацию в пер

вичной комсомольской орга

низации совхоза «Родина*

А. ЗИНОВЬЕВ.

ТВОРЧЕСТВО И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ВСТРЕЧА

Таковы были главные темы разговора педагогов города н района
за „круглым столом** перед началом учебного года

ЗА „КРУГЛЫМ СТОЛОМ " РЕДАКЦИИ

Успешное продвижение

общества вперед во многом

зависит от положения со

школьным обучением, от ка-

чества получаемых знаний.
Перед шкблами сейчас мно-

го трудностей, но это не

значит, что педагоги «опус-

тили руки». И в наших

сланцевских школах тоже

есть интересный опыт, мето-

дические находки, каждая

школа, училище стремятся

обрести свое лицо. В на-

ших учебных заведениях
много педагог ов, по-настоя-

щему любящих свой труд,

умеющих творчески рабо-
тать. Не их вина, что чрез-

мерная нагрузка вследствие
хронической нехватки кад-

ров не всегда позволяет

им полностью проявить и

использовать свои потенци-

альные возможности.

В преддверии нового учеб-
ного года в разговоре за

«круглым столом» приняли

участие учителя, руководи-

тели учебных заведений,
родители, учащиеся. Одна
из тревожных примет совре-

менной школы — угасание

интереса учащихся к учебе.
Как пробудить и стимули-

ровать этот интерес, по-

казать ребятам необходи-
мость получаемых знаний,
связь их с жизнью — эта
тема стало основным лейт-
мотивом беседы. А началась

она с выступления Татьяны
Николаевны ФЕДОРЕНКО,
завуча школы № 1. Именно
в этой школе в течение про-

шедшего учебного года ве-
лась работа по сближению
изучения предметов гумани-
тарного и математического

циклов.

Т. Н. ФЕДОРЕНКО:
— Говорить о больших до-

стижениях в нашем коллективе
еще, конечно, рано. Можно
сказать только о тех наход-
ках, которые были получены

в течение прошлого учеоного
года. Тема, над которой ра-

ботал наш коллектив, назы-

вается «Современный урок —

основа гуманизации в отноше-
ниях учителя и ученика». На-
полнить урок таким содержа-
нием, чтобы ребята получили
не просто набор знаний, но

чтобы они захотели получить

знания — вот такая была
поставлена задача. Учиться —

ото и означает: учить себя. Ин-
тересных начинаний было мно-

го. Мы начали интегрирован-
ный курс, продолжим его в

этом году более основательно.

В этом году мы объединили
уроки химии и биологии. У
нас получилось. Нынче дума-
ем объединить уроки исто-
рии и литературы, хотя в этом
есть определенные сложности
и хотелось бы получить по-

мощь методистов областного
института усовершенствования

учителей. Был открыт и ма-
тематический класс, где рабо-
тала Т. А. Жемерикина. Труд-
ностей было очень много, но
она с честыо выходила из лю-
бого положения.

Чтобы изменить отношения
между учителем и учеником,
учителя нужно вооружить

знанием детской психологии.

Психологический практикум
для учителей, семинар по пси-

хологии продолжат свою рабо-
ту и нынче. Мы хотим пред-
ложить старшеклассникам соз-

дать клуб общения. Но са-

мая большая паша мечта —

это создание психологической
службы в школе. Она помо-
жет разрешить многие нынеш-

ние трудности.

Еще одна проблема, над ко-

торой работал коллектив, -—

это изменение методической
работы. Хотам вести ее через
творческие группы учителей.
Коллектив стремится работать
творчески, н есть первые ре-
зультаты. В нынешнем го-
ду будем стремиться разви-

вать их. Каждая школа, на

мой взгляд, должна обладать
известной самостоятельностью

в процессе обучения.
В этом году из 46 выпуск-

ников нашей школы в вузы

и техникумы по неполным дан-

ным поступили 16 человек. В
будущем, надеюсь, это число

будет еще выше.

Катя Голубева, ученица

школы № 1 , изучала матема-
тику в классе Т. А. Жеме-
рикиной! Она так- объяснила
свой выбор:

— Мы изучали ряд тем,

которые в обычных классах
ребята не проходят вообще. И
обязательные темы из учебни-
ка мы проходим более глубоко,
больше тренируемся, решаем
задач. Этот класс очень поле-
зен для ребят, которые хотят
поступать в технические учи-

лища, но и для общего раз-
вития это тоже очень хорошо.
К сама вряд ли выберу такую
профессию, но мне все равно
очень нравятся наши уроки
математики, узнаешь много ин-

тересных, неожиданных вещей.

Продолжил этот разговор
Денис Акимов, ученик школы
№ 2, который занимался в
классе с углубленным изуче-

нием литературы.

— В отличие от обычных
уроков мы изучаем большой
объем литературы' Мы при-

обретаем много полезных на-

выков, опыт публичного вы-

ступления, например. Учимся
спорить, отстаивать свою

точку зрения. Обсуждаем
каждую прочитанную книгу,

причем очень часто проводим
аналогии с современной дейст-
вительностью.

О новом в работе препода-
вателей обществоведческого
цикла сообщила инструктор
городского комитета КПСС
Е. В. КУРОЧКИНА:

— Перестройка дала учите-

лям обществоведения, с одной
стороны, большую свободу, а

с другой — множество труд-

ностей по содержанию обу-
чения. Сейчас идет перестрой-
ка работы партийных комите-
тов всех уровней, и наш город-

ской комитет партии будет
превращаться в информацион-
но - политический центр с со-

циологической службой. Од-
ной из основных наших задач
будет квалифицированная по-

мощь в подборе информации
для преподавателей истории и

обществоведения, а также те-

кущей политической информа-
ции. Опыт такой уже есть.

В течение нескольких лет ве-

лась совместная работа с ме-
тодкабинетом гороно. Практи-
ку семинаров для учителей мы

и хотим продолжить. Ориенти-
роваться будем на те курсы,
которые предлагает Дом поли-

тического просвещения при ОК
КПСС.

В разговоре за «круглым
столом» большое внимание

было уделено становлению пе-
дагогики сотрудничества в

школах города и района. Цент-
ром разработки этой методики
в Сланцах стала школа № б.
Директор школы В. А. МУ-
РАШКИНА выделила такие

основные ее черты:

— Идея педагогики сотруд-

ничества родилась не только

в нашей школе. Это жизнь за-

ставила искать новые формы

работы с учениками. Мы уже

два года проводим комму-
нарские сборы. Мы объезди-
ли почти все сельские школы
во время этих сборов, побыва-
ли и в московской школе 7
человек. Половина учителей,
около 100 учащихся приняли
в них участие. Если говорить
о резонансе этих сборов, то,
конечно, надо сравнить резуль-
таты прежних лет с нынешни-
ми. В первую очередь, это
сказалось на уровне правона-

рушений. Сейчас их в 2,5 раза

стало меньше. Если за лето
1987 года было 12 случаев,
то нынче всего 4. Ядром ком-
мунарркого движения у нас

является совет дружины и

учителя, среди которых Л. М.

Бычкова, секретарь партийной

организации Т. А. Смирнова,
старшая вожатая И. П. Кар-

пова, заместитель директора

В. В. Калининский. Традицией

стали и общие линейки. Каза-

лось бы, это мелочь, их мож-

но построить чисто формально,

но .мы ушли от стереотипа и

совместно на них подводим

итоги работы учителей и уче-

ников: и награждаем, и гово-

рим об ошйбках, недостатках.

Большой праздник у нас бы-

вает в конце учебного года —

и для учителей, которые по-

работали хорошо, и для ребят.

Даем, -так сказать, и аванс

остальным, чтобы очи подтя-

нулись. Если говорить об
учебном процессе, то здесь ос-

новное направление — актив-

ные формы обучения.

В прошедшем году мы изу-

чали эти формы, попробовали
в апреле, когда был творчес-
кий отчет, показать свои нара-

ботки. Будем теперь уже не

только накапливать и изучать
литературу, но и идти к само-
му учителю, проводить твор-

ческие семинары. Скажем, хо-

тим пригласить всех учителей
на урок, где будут использо-
ваться ролевые игры. Учитель
и ученик должны выступать

в содружестве в данном про-

цессе.

Хотелось бы решить и еще
одну проблему: выйти на мик-
рорайон, чтобы у нас крепло
сотрудничество с родителями
учеников, с нашими внешколь-

ными учреждениями.
(Окончание на 2—3 стр.).
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(Начало на 1-й стр.).
— , Но многих школах стоит

сеЙЧас проблема пионерской и

комсомольской 'организации. У
вас она тоже есть? •

— Есть. Общий недостаток

нашей работы в этом отноше-

нии в том, что мы очень мало

ребятам объясняем, не агити-

руем. Хочешь •— буДь пионе-

ром, хочешь — не будь. Не
разъясняем им, в чем ценность

пионерской организации, ком-
сомольской. Но совсем выхо-

дить из пионерской дружины у

наших ребят, по'-моему, жела-

ния нет. Хотим и в пионерской
работе поэтому попробовать
какие-то новинки.

О несколько ином аспек-

те педагогики сотрудничест-

ва, которую осуществляет

педколлектив школы, — с

администрацией своего базо-
вого предприятия, совхоза

«Сланцевский», рассказала

директор Загривской школы

В. А. ГОРБУНОВА.

— Сельская школа — это

то место, где Сходятся интере-

сы и учителей, и учеников, и

родителей, и администрации

совхоза. Года два назад у нас

настолько обрстрились все эти

отношения, что дошло букваль-
но до конфронтации. Выходом
стало создание совета школы,

Он помог решить многие про-

блемы. Полностью исчерпаны

.конфликты между родителями

и учениками, родителями и

учителями. Лицом к школе по-

вернулись и руководители сов-

хоза, помогают решать очень

многие вопросы материального

обеспечения, ремонта школы.

Ведется работа с неблагополуч-
ными семьями. Как сказал ди-

ректор совхоза, с помощью

совета школы стало легче ре-

шать вопросы между родите-

лями и администрацией ■ совхо-

за.

В совет школы вошли ди-

ректор совхоза, секретарь парт-

кома, главные специалисты сов-

хоза, все руководители наших

внешкольных учреждений. Под-
отчетен совет школы сессии

сельского Совета, а его работу
контролирует исполком. В этом

году . планируется- особое вни-

мание уделить организации до-

суга молодежи, которой Сей-
час практически нечем занять-

ся.

Следующая тема разгово-

ра касалась проблем обуче-
ния в начальной школе.

Здесь сейчас также полным

ходом идет поиск наиболее
эффективных методик. Об-
щий интерес привлек к себе
эксперимент по переходу на

пятидневку в начальной
школе. О том, как он прохо-

дил, говорила завуч школы

№ 3 Е. С. ГРИШИНА.

— Действительно, учебная
программа и в .этих классах

рассчитана на 6 дней. Лишний,
пятый урок каждый день не

добавишь, это большая нагруз-

ка для младших школьников,

невозможно это и в условиях

двухсменной работы. Ленин-
градский институт усовершен-

ствования учителей проводит

эксперимент в школах области
по пятидневке в начальных
классах за счет уплотнения

учебной программы. Для про-

ведения эксперимента в нашем

районе была выбрана школа

№ 3, учитель — .Т. А. Жирно-
ва. Параллельный класс рабо-
тал по шестидневке, как обыч-
но, по той же .программе. Т. А.
Жирнова ежемесячно посеща-

ла курсы в институте, где по-

лучала соответствующие реко-

мендации. Идет постоянный
контроль за соблюдением учеб-
ного процесса и, конечно, за

состоянием здоровья учащихся.

.Программа на пятидневке усва-

ивается детьми ничуть не ху-

же, результата! даже лучше,
чем в контрольном классе, хотя

общая подготовка детей была
практически одинакова перед

началом занятий- В обоих, клас-
сах успеваемость полная, но в

конце учебного " года без троек

закончили 67 процентов детей
из класса на пятидневке и 40
процентов детей из параллель-

ного класса.
Считаем,' что эта форма обу-

чения дает очень много. За 2
выходных дня ребенок успевает

хорошо отдохнуть, лучше под-

готовиться к предстоящей учеб-
ной неделе, больше времени

имеет для общения с родителя-

ми. У учителя также больше
возможностей и для самообра-
зования, и для проведения ме-

роприятий с детьми и родите-

лями по субботам, и для отды-

ха. В этом учебном году все

первые классы переходят на за-

нятия по пятидневке. А экспе-

римент продолжается теперь с

учащимися вторых классов.

Как относятся i; этому родите-

ли? В конце года мы проводи-

ли, анонимную анкету, и только

в 2 семьях из 34 отрицательно

оценили пятидневку, поскольку

в субботу дети им мешают.

Участвовавшие в разгово-

ре родители первоклассни-

ков из класса Т. А. Жирно-
вой Т. Н. Веселова и И. С.
Гарамита отметили, что их

дети без напряжения осваи-

вали учебную программу, и

их «лишний» выходной дей-
ствительно помог сблизиться
всем членам семьи, оказался

полезным для углубления
эстетического воспитания.

О том, какая работа нача-

та в прошедшем учебном го-

ду для улучшения здоровья

учеников младших классов,

рассказала завуч детско-юно-

шеской спортивной школы

Г. С. АНИСИМОВА.

: — Физическая подготовка

школьников области и района
пока еще не удовлетворяет

всем требованиям. С учебными
нормативами справляются не

более 95 процентов учеников,

а с нормативами комплекса

ГТО — немного меньше. Поэто-
му в этом году коллектив нашей
школы принял участие в экспе-

рименте по увеличению числа

уроков физкультуры в млад-

ших классах. Поддержали нас

пока две городские школы —

№ 4 и интернат, 4 сель-
ские школы. 60 процентов за-

нятий должны проводиться на

свежем воздухе, и мы столкну-

лись тут со многими проблема-
ми: нет подходящих площадок

для занятий, крытых павильо-

нов, негде было сушить одежду

и обувь. Но в то же время про-

цент заболеваемости снизился.

Нынче будем выходить и на

классы среднего звена. Очень
хорошие результаты дали заня-

тия в Новосельской школе

(учитель физвоспитания Е. А.
Киверов). Помимо эксперимен-

тальных ежедневных уроков, у

них имеется возможность

использовать и большую пере-

мену, которая увеличена до ча-

са. Учителя, дети и даже роди-

тели проводят это время на

воздухе, радует, что здесь ра-

стет интерес к русским нацио-

нальным спортивным играм. В
городе в этот эксперимент со-

бираются нынче включиться

школы № 5 и № 6.

Говоря о физическом здо-

ровье детей, нельзя было не

затронуть и вопросы их

нравственного здоровья.

Особую тревогу здесь вызы-
вают правонарушения несо-

вершеннолетних. О пробле-
мах профилактической рабо-
ты говорила завуч школы.

ннтерната Г. С. НОВИКО-
ВА.

— Трудные дети — это

трудные семьи. У этих детей
должным образом не воспита-

но чувство добра и зла, нет

понятия «совесть». В городе

на первом месте по трудным
Детям стоит школа - интернат,

хотя это проблема общая. 27
человек стоят на учете в ин-

спекции . но делам несовершен-
нолетних. К сожалению, ра-

стет число краж, эти дети
рассуждают так же, как и

их родители: «Раз у других
есть, почему же я это не мо-

гу иметь?». За этими .ребята-
ми мы закрепляем шефов из

числа педагогов, хотя у каж-

дого из них в группе по 25
— 30 детей. Плохо, что пси-

холога в школе нет, хотя на-

шей школе он особенно необ-
ходим. Действует совет про-

филактики, в который, кроме

педагогов, входят паши шефы-
производственники. Большого
результата этот совет не дает,

но по крайней мере добива-
ется приостановки роста право-

нарушений. К сожалению, в

этом плане школе-интернату не

годится опыт общеобразова-
тельных школ. Этот опыт име-

ет Сыктывкар, но мы от не-

го далеко, и в этом году мы

планируем поехать в анало-

гичную школу в Новгородской
области, где также надеемся

получить полезные советы. Са-
мым главным нашим результа-

том должно быть то, чтобы
все наши «трудные», выхо-

дя из школы, стали работать
или учиться дальше. Но по-

ка такого нет.

Разговор на эту больную,
волнующую всех тему про-

должил заместитель предсе-

дателя горисполкома А. Г.
ПАРАМОНЕНКО, возглав-

ляющий комиссию по делам

несовершеннолетних.

_ — В городе сейчас сложная

обстановка с преступностью и

правонарушениями среди под-
ростков. Безусловно, это про-

дукт общей обстановки в стра-

не, но на месте эту проблему
решать нам. Комиссия по де-

лам несовершеннолетних боль-
ше занимается не профилакти-
кой, а работой по факту, но не

из-за нашего нежелания, а из-

за того, что ноток дел, в ко-

торых надо разобраться до-

сконально, комиссию захлест-

нул. Собираясь не реже 2
раз в месяц, мы рассматри-

ваем 50—60 дел. Но уже на

ближайшем заседании будем
рассматривать и вопрос' по

профилактике, как общест-
венные организации ЛПО «Ле-
нинградсламец» занимаются с

родителями, дети которых со-

вершают правонарушения.

Один из действенных методов,
на мой взгляд, все же —

индивидуальное шефство. Но
пока мы этого добиться не мо-

жем. Комсомол, например, ка-

тегорически игнорирует это на-

правление в работе. Горком
ВЛКСМ не смог подобрать 20
— 30 хороших ребят, которые

могли бы оказывать положи-

тельное влияние на правонару-

шителей. Не всегда срабаты-
вают здесь на все 100 процен-

тов и педагогические коллек-

тивы школ, индивидуальная

работа с трудными пока «хро-

мает». Нет пока у нас воз-

можности организовать досуг

подростков на современном
уровне.

И все же определенным

шагом вперед по воспита-

нию подростков, их вовле-

чению в сферу деятельно-

сти взрослых можно считать

создание межшкольного
учебно . производственного
комбината. Своими мысля-

ми о результатах первого

года работы поделился ди-

ректор УПК В. Т. МУРАШ-
КИН.

— Нас очень волновал воп-

рос, нужен ли вообще комби-
нат. Думаю, сейчас мы мо-

жем на него ответить положи-

тельно. Действительно, УПК
помогает нашим ученикам

точнее определиться в профес-
сиональном выборе. Это одна

из основных задач коллекти-

ва. Кроме того, работа на

практике на базовых предпри-
ятиях помогает освоиться с

той обстановкой, которая в

будущем ждет наших выпуск-
ников. Есть и серьезные про-
блемы. Одна из них — орга-
низация производительного
труда и практических работ
учащихся. Отсутствие мате-
риалов для производительного
труда, порой отсутствие са-
мих объектов труда — с этим

мы сталкиваемся нередко. Ба-
зовые предприятия не имеют

возможности, а то и не хо-

тят давать нам соответствую-
щие заказы. Все сложнее ста-

новится приобретать новое

оборудование.
Постоянно, работает наш

коллектив над совершенствова-
нием учебного процесса, в

первую очередь по повыше-

нию методического уровня.

Порой ставит в неловкое поло-

жение перед .учениками отсут-

ствие наглядных пособий ' и

даже учебников. А ведь .уже

в нынешнем учебном году’ у

нас пойдет обучение по 10
специальностям. Необходимо
укреплять контакты и со шко-

лами, и с базовыми предприя-

тиями. Кажется, удастся ре-

шить в ближайшем будущем
. вопрос о выделении медицин-

ского работника, методиста

по профессиональной ориен-

тации и психолога. Мы плани-

руем создать психологичес-

кий центр по профессиональ-
ной ориентации.

Свое мнение об учебе в

УГ1К высказали Юля НИ-
КИТЧЕНКО и Ира КИС-
ЛОВА, выбравшие для се-

бя специальность воспитате-

ля детского сада, и Люба
ЯРЫШКИНА, изучавшая

машинопись и делопроиз-

водство. На некоторые

специальности был даже

конкурс. Профессиональ-
ная подготовка, по их мне-

нию, дается на хорошем

уровне. Ира Кнслова отме-

тила, кроме того, что учеба
в УПК помогла ребятам из

разных школ города лучше

познакомиться между собой.

— У всех ребят есть боль-
шое желание, чтобы учеба в

УПК была не один день в не-

делю, а два или даже три,

— сказала Ира Кислова. —

По-моему, никто против не

будет.

В. Т. Мурашкни пояснил

в ответ на вопросы, что

хотя учеба в комбинате не

дает возможности полностью

изучить избранную спе-

циальность, в ряде случаев

удалось договориться, чтобы
выпускников принимали на

работу по данной специаль-

ности с условием продолже-

ния учебы. Так, девочки

из группы по дошкольному

воспитанию могут быть
приняты на работу помощ-

ником воспитателя, воспи-

тателем, если будут учи-

ться дальше заочно. Кроме
того, всех заинтересовало со-

общение, что в УПК нет

традиционного разделения

профессий на «мужские» и

«женские». Несколько
юношей получили специаль-

ность медсестры (это на-

звание, по-видимому, уже

устаревает), есть и ' такие,

кто с удовольствием зани-

мается швейным делом. Ну
что ж, в жизни любое уме-

ние пригодится. Менее оп-

тимистичным было выступ-

ление директора училища

№ 15 Н. П. БОГОМАЗО-
ВОЙ.

— Рано или поздно страна

перейдет на рыночную эконо-

мику, и перед нами, как перед

школами, так и перед учили-

щами, встанет проблема под-

готовки выпускников, готовых

к жизни, способных выдер-

жать конкуренцию во всех

сферах деятельности. Об этом

надо думать сейчас. И для

этого необходимо имет ь два

условия — хорошую матери-

альную базу и высококвалифи-
цированных • преподавателей и
мастеров. Пока ни в том, ни в

другом случае полностью до-

биться желаемого не удается.
Но многое и сделано. Своими
силами оборудовали мастер-

ские. Переходим на новую

систему финансирования и хо-
зяйствования: осваиваем эле-

менты хозрасчета. Пока тут

еще не все ясно. Мы должны
научить ребят не только рабо-
тать, но и экономически рас-

считывать свою работу. Вто-
рая проблема — это повыше-
ние общеобразовательного
уровня, особенно в области фи-
зики, математики, химии. К
сожалению, несмотря на все
достижения школ, ребята при-

ходят к нам с очень низкими

знаниями. С этим исходным

уровнем им очень трудно ос-
ваивать сложную современную
технологию сварочного дела,
электродела, даже швейного
мастерства.

А вообще, кто из производ-

ственников будет работать по
8 — 12 часов за 140 рублей?
А именно такова оплата мно-
гих преподавателей с высшим
образованием. После 18 лет

работы преподаватель получа-
ет ставку 170 рублей. Да и

какой же интерес к учебе мож-
но привить ученику, когда он
видит, что самая образован-
ная категория людей находит-
ся в таких условиях? А с вво-
дом талонов, .всех этих- рас-
пределений товаров мы вооб-
ще остались ни при чем. На-
верное, и местным властям, и
в высшем эшелоне надо ко-
ренным образом менять под-
ход к положению учительства,
пока его не растеряли осно-
вательно.

Отвечая на вопрос о соз-
дании группы по професси-
ональному обучению ребят,
не имеющих восьмнлетнего
образованию, Н. П. Богома-
зова отметила, что эта груп-
па в прошлом учебном году-,

' дала резкий рост уровня
правонарушений по учили-

щу. Окончательно вопрос о
формировании группы без
получения среднего образо-
вания решаться будет в сен-

тябре.

— Пока педколлектив на-

строен против. В прошлом году

была набрана группа из 32 че-

ловек, причем нас уверяли, что

эти дети учиться не могут, но

работать обязательно будут. Хо-

ся на практике, как выяснилось,

они ни работать не хотят, ни

учиться. Выпустили мы в ито-

ге не 32, а 22 ученика. С груп-

пой велась большая индивиду-

альная и коллективная воспи-

тательная работа, но если нет

привычки к труду, если ученик

практически не посещал уроки

в течение несколько лет, рас- ^

считывать тут на положитель-

ный результат не приходится.

Хотя в предыдущем году поло^

жение в такой группе было
получше. Но это — не панацея

от всех просчетов в учебной и

воспитательной работе, допу-

щенных ранее.

О том, как предупредить

такой печальный итог, шла

речь дальше. Да, есть дети,

которые не успевают вобыч
ном классе усвоить весь

объем информации, сразу

начинают отстаивать и впос-
ледствии превращаться в

«трудных». В ряде школ го-

рода созданы классы вы-

равнивания в начальном зве-

не обучения. В их числе —

школа № 2, и директор

школы 3. Е. КРИХУН
говорила о том, как реша-

лась эта задача.

— Школа — это зеркало об-
щества, причем очень четкое.

И самое главное, чего сейчас
требует от нас жизнь, — это

гуманизация образования. Но
без конкретных дел все эти

призывы останутся абстракт-
ными. Мы за многое порой бе-
ремся с желанием сделать доб-
ро, но как и закончить дело с

добром? Нынче дети из класса

выравнивания будут последний
год в начальной школе. Что же

будет с ними дальше? Сейчас
прорабатываются различные ва-

рианты. Самое главное, чтобы
наши дети не пополнили тот
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контингент «трудных», о чем

уже говорилось. И еще одно.
Школа не может существовать

без психолога. И мы решили
готовить себе такие кадры са-

ми. Т. А. Шпунтова — воспита-

тель класса выравнивания, бу-
дет нынче проходить специаль-

ное обучение.

В классе выравнивания

школы № 2 уже третий год
будет работать Т. П. ФО-
КИНА.

— Такие классы обязатель-
но нужны, — сказала она, —

хотя с этими детьми работать
очень сложно. Особенно внача-

ле они очень выделялись своим

поведением. В прошлом году

мы набрали 14 детей в класс,
они все имели двойки, причем

только у четверых было по

одной, у остальных — больше.
К концу года без троек закон-
чили 5 учеников, и - с одной
двойкой — одна девочка. Ра-
ботать с этими детьми можно,
но обязательно учитывая их

психологические возможности.
Поддержала Т. П. Фокину

воспитатель класса Т. А.
ШПУНТОВА.

— Классы выравнивания

нужны, но я бы не стала гово-

рить о формировании отдель-

ной школы этого типа. Пусть
они учатся в обычной школе,
но идут дальше своим, классом.

В первый год с этими детьми

было очень трудно. А сейчас их

все чаще жалеешь. Нельзя их

потерять, ведь и они поверили

в нас. Но замечать таких де-
тей нужно как можно раньше,
а не ждать, пока кто-то в пер-

вом классе два года отсидит. С
ними больше надо работать
еще в детском саду.

Положительную оценку

учебе своей дочери в классе

Т. П. Фокнной дала В. В.
СТЕПАНОВА, также прини-

мавшая участие в разговоре.
Подводя йтог работы учи-

тельских коллективов в ми-
нувшем учебном году, А. Г.
ПАРАМОНЕНКО, возглав-

ляющий городской совет по
народному образованию, от-

метил необходимость повы-
шения престижа педагогиче-

ского труда.

— Проблем у школ, действи-
тельно, очень много. Но все же
выручает нас то, что и в шко-
лах, и в. гороно работают. люди
неравнодушные. И помочь им,
чем возможно, —: долг город-
ских властей, особенно в ре'-
монте зданий. То, что матери-

альная база школ в чрезвычай-
но трудном положении, — это
общеизвестно. В марте прошло-

го года сессия городского Со-
вета приняла конкретную про-
грамму по улучшению положе-
ния дел в народном образова-
нии. Часть намеченного уже
выполнена. Многое надо ре-
шать с помощью предприятий:
так, кадровая проблема не-
разрывно связана с проблемой
жилья. Удалось добиться выде-
ления для учителей квартиры
в каждом новом доме, по на-,
шей просьбе предоставляют ме-
ста в общежитии для молодых
специалистов. Многое предстоит
сделать и самим учителям, до-
биваясь развития подлинного
интереса к учебе. Уж если это
производительный труд, напри-

мер, то пусть это будет инте-
ресное и полезное занятие.
Иначе мы в будущем рискуем
полуЧйть совсем не тех работ-
ников, какие нужны обществу.
И так вр всем.

А. Г. Парамоненко поздра
вил всех присутствовавших,

й в их лице всех педагогов
города, с началом учебного
года, пожелал всем успехов,

счастья, здоровья.

Перед участниками бесе-
ды за «круглым столом»
выступила также инспектор
областного управления на-
родного образования Н. Н.
Дусманова. Она отметила,
что в коллективах сланцев-

ских педагогов идет творче-

ская работа, в которой есть
и успехи, и просчеты. И
сейчас самое главное —

подготовить детей к реаль-
ной жизни, в которой приго-
товлены для них не одни
розы. Это общая задача учи-
телей и родителей. В усло-
виях экономической само-

стоятельности вся полнота
власти и в делах народного
образования будет в руках

местных Советов, и эти воз-
можности надо использовать.

Действительно, о нормальном
положении в школе, как и в
стране в целом, говорить сей-
час не приходится. И все же
внушает оптимизм та заинтере-
сованность, с которой большин-
ство педагогов относятся к сво-
ей работе. Радует их желание
добиваться перемен в народ-
ном образовании, ведь это не
просто забота о наших детях,

это забота — о будущем стра-
ны. И поздравив сегодня учите-
лей с праздником, давайте за-
глянем в школу и завтра, и
послезавтра, и через месяц.
Предложим свою помощь, вы-
слушаем дельный совет. Это
нужно не столько педагогу,
сколько нашим детям, и нам

самим.
Материалы «круглого стола»

подготовила С. ШИШКИНА.

НАГРАДУ ВЕТЕРАНУ
ВРУЧИЛИ В ШКОЛЕ

Сегодня ветерану партии Ев-
гению Ильичу Пригожину в
школе № 3, где он стоит на
партийном учете, вручают знак
«50 лет пребывания в КПСС».
За несколько дней до . этого
секретарь партбюро школы
№ 3 В. А. Шовикова принесла
в редакцию небольшую статью
о Е. И. Пригожине, под кото-
рой стояла подпись «товарищи
по партии». Попросила опубли-
ковать ее именно в этот день,

что мы и делаем.
« Кто не знает в нашем городе

Евгения Ильича Пригожина?
Он ветеран войны, труда и пар-
тии, умный собеседник, знаю-
щий, чуткий воспитатель, за-
ботливый дедушка и прадедуш-
ка. Его интересы самые разно-
образные: история, политика,
экономика, литература.

На счету Евгения "Ильича
много добрых конкретных дел:
развитие шахмат в нашем горо-
де, создание клуба «Собесед-
ник», активное участие в об-
щественных делах. *

Добрые и деловые отноше-
ния долгие годы он сохраняет
с родителями, учителями и уча-
щимися школы № 3. Забота не
только о своих внуках, но и о
других детях привела его 17
лет назад в нашу школу. Пред-
седатель родительского коми-
тета, член парторганизации
школы — советы Евгения
Ильича, его оптимизм и не-
успокоенность помогли и по-
могают в работе коллективу.
Мы благодарны ему за это.

Сегодня вручаем Евгению
Ильичу знак «50 л£т пребыва-

ния в КПСС», его активная,
добросовестная работа в партии

оценена по достоинству. Же-
лаем своему товарищу по пар-
тии здоровья на долгие годы».

Поскольку о сегодняшнем

событии в жизни ветерана пар-
тии мы узнали заранее, то по-

просили Евения Ильича отве-

тить на несколько вопросов.
— Почему Вы предпочли по-

лучить эту награду не в горко-

ме партии, не на партийном
собрании, а непосредственно

в школьном коллективе, в пер-

вый день нового учебного года?
— Уже семнадцать лет я

очень тесно связан с этой шко-
лой. Когда уходил на пенсию,
сам попросил поставить меня

на учет в парторганизацию
школы № 3. Решил посвятить

остаток своей жизни детям,
поскольку считаю, что важнее
задачи, чем воспитание молодо-
го поколения, нет. По мере

сил и возможностей старался
помогать ее решению: и через
чтение лекций, через организа-
цию шахматного всеобуча, и

как председатель родительского

комитета. Стремлюсь участво-

вать в работе каждого собрания
коммунистов школы, делюсь

своим опытом, вношу предло-
жения по совершенствованию

учебно-воспитательного процес-
са. Одним словом, все эти сем-

надцать лет заботы школы —

мои заботы, роднее коллектива

для меня теперь нет. Вот по-

этому и хочу именно здесь по-
лучить эту памятную награду.

— 50 лет в партии. Мы сейчас
многое знаем о ее деятельно-

сти, приоткрылись мрачные,

даже трагические страницы ее

истории. Какое самое важное

дело лично Вы как коммунист

совершили?
— То, что работал добросо-

вестно, стремился сделать

больше и лучше — заслугой,
как коммуниста, не считаю. Это
делает каждый порядочный че-

ловек. Главным считаю то, что

на третий день войны, 25 июйя
1941 года, я уехал доброволь-
цем на фронт. Хотя имел

бронь как начальник участка

угольной шахты на Урале.
Уехал,, оставив четырех малень-

ких детей. Поступить так веле-

ла совесть партийца.
— Евгений Ильич, как оце-

ниваете нынешнюю ситуацию

в партии?
— Больно за то трагическое,

что было в ее истории, и о чем

мы, рядовые коммунисты, дол-

го не знали, больно за сегод-

няшний развал в стране, за ны-

нешний кризис в партии. Убеж-
ден: лучшие, честные люди не

должны сейчас оставлять пар-

тию. Надо помочь ее обновле-
нию, ее укреплению.

— Что бы Вы пожелали ком-

мунистам школы сегодня, в

День знаний?
— Стремиться вырастить ду-

мающих людей, не только пе-

редать знания, научить какому-

то виду труда, а главное —

воспитать в ребенке трудолю-

бие. Тогда он осилит многое.

Нынешняя политика в отноше-

нии школы способствует рас-

крепощению педагога, поиску

новых, нестандартных форм ра-

боты с детьми- — важно исполь-

зовать эти возможности, ста-
раться находить и развивать

таланты детей.

Беседу вела

Т. КРЫЛОВА.

ТАКИЕ ВАЖНЫЕ ВОПРОСЫ
На пороге нового учебного

года коллектив родителей Вьц
скатской школы волнует ряд
проблем,- Одна из них — за-

нятость -наших детей в свобод-
ное от учебы время, т. к. -в де-

ревне почли нет других учреж-
дений, где бы дети могли за-

няться делом. Только Дом
культуры, где в основном для

детей организован показ филь-
мов. А сельский труженик

занят работой с раннего утра
до позднего вечера, поэтому
дети беспризорны. Правда,
хочется отметить, что в Выс-
катке с 1 сентября откроет
двери музыкальная школа, где

смогут обучаться интересую-
щиеся музыкой дети. Поэтому
учителям школы совместно с
родителями и общественностью
приходится организовывать при

школе различные кружки по

интересам и другие мероприя-
тия. Например, в прошлом
учебном году на высоком уров-
не прошел КВН, посвященный
8 Марта. В его подготовке
были заняты родители, уче-
ники, учителя. Также было
организовано соревнование по
всем направлениям в началь-
ных классах и отдельно в
старших. Классы-победители
— Зв (классный руководитель
О. С. Казовец) и 5 класс
(классный руководитель Э. М.
Воланова), были награждены
поездкой в Ленинград.

Другой основной проблемой
была организация питания в
школе, которая проверялась
родительским комитетом. Но
оно осталось на старом уров-
не, т. к. столовая -находится
на балансе совхоза «Роди-
на», где ассортимент продук-

тов не отличается разнообра-
зием. Поэтому желательно,

чтобы заботу о школьной сто-
ловой взяло «а себя райпо.
В этой школе учится 312
учеников, из них — 50 — ше-
стилеток. В новом учебном
году родители желают видеть
школу не столь одинокой в ре-

шении этих и других проблем,
тем более, что и руководство

совхоза «Родина» недостаточно
уделяет внимания школе. На-
мечено в нынешнем гоДу со-

здать работоспособный, дея-
тельный совет школы, куда
войдут ученики, учителя, ро-
дители, а главное — руководи-
тели совхоза.

Т. СЕРГЕЕВА,
председатель родительско-
го комитета и группа ро-
дителей.
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|_| АЧИНАЕТСЯ новый учеб-
■ * ный год. Каких результа-
тов работы добьются педа-
гогические коллективы — за-
висит от уровня профес-
сионального мастерства каж-

дого педагога, умения ори-
ентироваться в выборе рацио-
нальных и эффективных мето-
дов обучения и воспитания де-
тей в условиях сложной поли-
тической и социально-экономи-
ческой обстановки в стране.
Многие методы воспитания, су-

ществовавшие ранее, сегодня
не срабатывают, а дальнейшее,
их использование встречает

противодействие. Воспитывать
пионеров, к примеру, только в
духе борьбы за дело Коммуни-
стической партии, значит зара-

нее обрекать себя на неудачу.

Одновременно кладутся на
стол партийные билеты и сни-

маются пионерские галстуки.

Дело, конечно, не в символах

и не в принадлежности к ка-
кой-либо организации. Более
важным представляется сегод-
ня вопрос о воспитании нрав-
ственных, общечеловеческих
качеств: милосердия, доброже-
лательности, сострадания,
культуры — для решения кото-
рого универсальным средством
может стать педагогика сотруд-
ничества. Сейчас на разных
уровнях много говорится о
социальной незащищенности

подростков, необходимости доб-

ШАГ НАВСТРЕЧУ
рожелательного отношения к
детям, создания нормальной
психологической обстановки в

семье и школе, об искоренении
командного стиля управления
детским коллективом. Но прак-
тика показывает, что часто да-
лее, разговоров о сотрудниче-
стве дело не идет. Агрессивной
бывает реакция педагога на
опоздания учащихся, забывчи-
вость, неисполнительность. Еще
встречаются в школах оскорб-
ление, повышение голоса, бы-
вает и рукоприкладство со

стороны учителя, несмотря на
то, что, может быть, этот педа-
гог еще вчера на педсовете, на
конференции или родительском
собрании делился опытом ра-
боты и учил других. Другие
учителя понимают педагогику
сотрудничества как возмож-
ность любить и ценить тех уча-
щихся, которые отвечают вза-
имностью. А остальные: «наха-
лы», «дряни», «идиоты» —

остаются без внимания. Как
правило, именно эти «второ-
сортные» подростки пополняют
армию «трудных», чаще их
имена встречаются в сводках
ИДИ.

Педагогика сотрудничества
не должна восприниматься как
педагогический символ, как

программа ближайших лет. Пе-
дагогика сотрудничества — это
реальность, дело сегодняшнего
дня. Сегодня педагог должен
сделать шаг навстречу ребен-
ку, если прослеживается нега-
тивный характер их взаимоот-
ношений: В подтверждение то-
го можно привести ряд кон-
кретных примеров из практики
работы педагогического кол-

лектива нашей школы.
За два года работы удалось

достичь прогресса в коллектив-

ном планировании общешколь-
ных дел, придать им творче-
ский характер, обеспечить уча-
стие в делах каждого члена
коллектива. В начале года тра-
диционно проводится сбор-
старт, на котором учитываются
мнение и интересы каждого.
Таким образом, мы избавились
от проведения многочисленных
заорганизованных мероприя-
тий, предлагаемых и утверж-
даемых ранее администрацией
или педагогическим советом. В
конце учебного года проводит-
ся анкетирование всех учащих-
ся с целью выявления уровня
интереса к проведенным делам.
Получившие высшую оценку
становятся традиционными,
например: «Город веселых ма-
стеров», политхоккей, аукцион

«Знаешь ли ты свой город?»,
коммунарские сборы, конкурс
«Мисс Очарование», праздник
«За честь школы». Методика
коллективного творческого во-
спитания предполагает тесный
контакт воспитателя и воспи-
танника. А. С. Макаренко на-
зывал высококвалифицирован-
ными педагогами тех, кому
присущи «уверенное и четкое
знание, уменье, искусство, зо-
лотые руки, полное отсутствие
фразы, постоянная готовность
к работе. Вот что увлекает ре-
бят в наибольшей степени».
Преодолев робость и смущение,
неуверенность, группа педаго-
гов школы Л. М. Бычкова,
Т. А. Смирнова, В. А. Мураш-
кина, И. П. Карпова отправи-
лись с ребятами на первый
коммунарский сбор-зимовку
«Загривье-89». Первый шаг
навстречу детям осуществился.
«Было непонятно: кто учитель,
а кто ученик», — говорили
после ребята. Потом были дру-
гие коммунарские сборы в Ста-
рополье, Новоселье, Щелкове
Московской области, в школе
проведено множество коллектив-

ных дел. К такой работе под-
ключились: Н. С. Алексеева,
В. Л. Ефремова, Е. В. Андрее-
ва, М. В. Загородская, В. Б.
Жиронкин.

Одно из последних анкети-

рований показало, что коллек-
тив в большинстве подготовлен

к творческой работе и не же-
лает останавливаться на до-
стигнутом. А что мы достигли?
Для профессионала убедитель-
ным может стать такой факт:
количество правонарушений во

внеурочное и внешкольное вре-
мя, совершенных учащимися
нашей школы, уже н прошлом
году снизилось с 34 до 22 по
сравнению с 1988 годом. В
этом году роста числа правона-

рушений по сравнению с прош-
лым годом не предвидится. В
школе редкостью становятся

конфликтные ситуации на уров-
не «учитель — ученик» на

уроке и во внеурочное время.
Хорошо .срабатывает налажен-

ный механизм самообслужива- ‘
ния, что шозволило сохранить
помещения и мебель в хоро-'
шем состоянии. Вдвое перевы-

полняем норму сбора макула-
туры. Психологический климат
в школе на хорошем уровне..
Доброжелательнее и приветли-

вее стали учителя и ученики.

Много других хороших приме-

ров можно' привести. Есть, ко-

нечно, и недостатки. Мы их
знаем. Сделан первый шаг на-

встречу детям.
В. КАЛИНИНСКИИ,

заместитель директора по

учебно-воспитательной ра-

боте школы № 5.

Зам. редактора

О. П. СВЕТЛОВА,



Администрация, партийная,
профсоюзная н комсомольская
организации Сланцевского за-

вода резиновых изделий позд-
равляют подшефные коллекти-

вы школы № 5 н ПТУ-15 с
началом учебного года. Желаем
вам огромного счастья, креп-

го здоровья, мирного неба над

головой.

Людмиле Николаевне
ПУЛИНЕЦ

Сердечно поздравляем Вас
с юбилеем и правом ухода на
заслуженный отдых. Желаем
крепкого здоровья, долгих лет
жизни, счастья и благополучия.

Коллектив малого пред-
приятия отделочных ра-
бот Арендного предприя-

тия «Треста № 63».

Марфе Васильевне
НИКОЛАЕВОЙ

Поздравляем с 70- летнем со
дня рождения. Желаем бодро-
сти и благополучия на долгие

годы.

Дети, внуки.

Иосифу Григорьевичу
МИХАЙЛОВУ

Сердечно поздравляем с 60-
летпем. Желаем крепкого здо-
ровья, долгих лет жизни, сча-
стья и благополучия.

Жена, дети, внуки.

Михаилу Алексеевичу
СТАРЦЕВУ

Сердечно поздравляем с 45-
летием. Желаем крепкого здо-
ровья, счастья, успехов в ра-
боте.

ЦПСС смена «Г» СПЗ
«Сланцы».

Телевидение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 2 СЕНТЯБРЯ

8.00 — Спорт для всех. 8.15
— Ритмическая гимнастика.

8.45 — Тираж «Спортлото».
9.00 — С утра пораньше. 10.00
— На службе Отечеству. 1 1 .00
— Утренняя развлекательная

программа. 11.30 — «Вокруг
света». Альманах. 12.30
Здоровье. 13.15 — Педагогика
для всех. 14.15 — Мультфильм.
14.25 — Фильм-концерт. 15.15
— Играй, гармонь уральская.

15.45 — «Продавец снов». X.
т. ф. 17.15 —■ Сельский час.
18.30 — Москва — Сиэтл. 18.50
— «Приключения растений».
Н.-п. ф. 12-я серия. «Импера-
тор завоевателей», 12-я серия
«Дуб и тростник». 19.40
«Старый дом». X. т. ф. 21.00
— Время. 21.40 — О простом
и вечном. 21.55 — Концерт
Академического хора русской
песни Гостелерадио СССГ.
22.45' — Футбольное обозре-
ние. 23.15 — Мисс очарова-

ние-90.
* * *

00.25 — «Следствие ведут
знатоки». «Повинную голову».
Киноконцерт. «Кино, любовь и

фантазия». «Лицедеи».

Вторая программа

8.00 — На зарядку стано-

вись! 8.20 — Фольклорный фе-
стиваль народов Поволжья.
9.20 — Чемпионат США по
баскетболу среди профессиона-
лов НБА. Финал. «Детройт» —

«Портленд». 10.20 — «Охрана
среды в ' газовой индустрии»,
«Прощание с Жигулями». Д. ф.
10.45 — Мультфильм. 10.55—
До свидания, лето. 11.30 —Му-
зыка в театре, кино и на теле-
видении. Композитор А. Пет-
ров. 13.35 — Манчжурия. Те-
леочерк к 45-летию окончания
мировой войны. 14.30 — Ви-
деоканал «Советская Россия».
17.00 — Планета. 18.00 — Кон-
церт. 18.10 — Телеочерк о
проблемах производства быто-
вой мебели. 18.45 — Хоккей.
Чемпионат СССР. «Динамо»
(Рига). —- ЦСКА. 2-й и ,3.-й
периоды. 20.15 — Спокойной
ночи, малыши. 20.30 — Ма-
стер Касэ делает праздник - .

21.00 — Время. 21.40 — Ки-
носерпантин. Дубль первый.
22.25 — Коллаж. 22.30 — Кн-
носерпантин. Дубль второй.

ПОНЕДЕЛЬНИК,

3 СЕНТЯБРЯ

6.30 — 120 минут. 8.30 —

Док. ф. 9.00 — Футбольное
обозрение. 9.30 — Концерт.
10.15 — «Старый дом». X. ф.
11.30 — Вокруг света. 12.30
— Время. i 7.00 — ТСН.
17.15 — Концерт. 17.30 —

Детский час. 18.30. — Время.
19.00 — Актуальное интер-
вью. 19.10 — Мультфильм.
19.15 — Мы и экономика.
20.00 — Док. ф. 21.00 —

Время. 21.40 — Коллаж. 21.45
— «Невеста по прописке». X.
ф 23.10 — Концерт. 00.10
— ТСН.

Вторая программа

8.00 — Утренняя гимнасти-
ка. 8.15 — Н.- п. ф. 8.35 и
9.35 — Литература. 9 кл.
9.05 — Итальянский язык.
10.05 — Наш сад. 10.35 и
11.40 — Астрономия. 11 кл.

11.05 — Н- п. ф. 12.10 —

Концертная программа. 12.40
— «Поклонись наступившему

дню». Телефильм. 1-я и 2-я
серии. 14.30 — Концерт.
17.00 — Мультфильм. 17.15
— Коллаж. 17.20 — Теле-
студия городов РСФСР. «Гра-
ни». (Нижний Новгород).
18.30 — Время. 19.00 —

Концерт. 20.00 — Спокойной,
ночи, малыши. 20.15 — «Толь-
ко одна строка». О восстанов-
лении справедливости в отно-
шении калмыцкого народа.
20.50 — Народные мелодии.
21.00 — Дневник сессии Вер-
ховного Совета. РСФСР. 22.00
— «Светлые ожидания». Спек-
такль.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

^ ВОСКРЕСЕНЬЕ, 2 СЕНТЯБРЯ

9.00 — В эфире — «Рус-
ское видео», «Три друга». 11.00
— День седьмой, или Воскрес-
ный лабиринт. 14.05 — К. Но-
стлингер. «Кто позвал Куми-
Ори?». Телеспектакль. 15.25 —

Испытай себя. 15.30 — Теле-
мост Ленсовет — Моссовет.
17.00 — «Дом у дороги».

Фильм-балет. 17.40 — Испы-
тай себя. 18.10 ;— «Пророки в

своем Отечестве». Д. т. ф.
19.15 — ТТЦ «Лира». В. Арро.
«Круглый стол под абажуром».
Спектакль. 21.00 — Время.
21.40 — Хоккей. Чемпионат
СССР. СКА (Ленинград) —

«Итиль» (Казань). 3-й период.

22.15 — Монитор. 23.15
Розыгрыш.

Кино

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 1 сентября — «Корот-
кий фильм о любви». Начало
в 15, 17, 19 часов. 2 сентября
— «Королевство алмазов». На-
чало в 15, 17, 19 часов. Для
детей. «Кощен Бессмертный».
Начало в 13 часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 1 сен-

тября — «Мужчина и женщи-

на 20 лет спустя». Начало в

17, 19 часов. 2 сентября —

«Завещание турецкого Агн».
Начало в 17, 19 часов. Для
детей. Сборник мультфильмов.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 1
сентября — «Полнеба». Начало
в 17, 19.30, 22 часа. «Тайна
третьей планеты». Начало в 15
часов. Для детей. «Как прово-

дят каникулы Болек и Лелек».
Начало в 12 часов.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
1 сентября — «Тигр-каратэ-1».
Начало в 16 часов. «Ночь, ко-

гда ограбили Большую Бер-
ту». Начало в 18, 20 часов.

«Шоколадный Эммануэль »i

Начало в 22 часа. 2 сентября
— «Ниндзя -Ill». Начало в 16,
20 часов. «Тигр-каратэ-1».
Начало в 18 часов. «Шоколад-
ный Эммануэль». Начало в 22
часа. Для детей. «Ико — от-

важный жеребенок». Начало в

14 часов. 3 сентября —

«Тнгр-каратэ -I». Начало в 18
часов. «Ниндзя -Ill». Начало в

20 часов. «Шоколадный Эмма-
нуэль». Начало в 22 часа.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 1—2
сентября — «Мой муж — ино-

планетянин». Начало в 19, 21
час. 2 сентября Для детей.
Сборник мультфильмов. Начало
в 17 часов.

ПОНЕДЕЛЬНИК,

3 СЕНТЯБРЯ

9.05 и 10.05 — Математи-
ка. 5 кл. 9.25 — Док. ф. 18.30
— Мультфильм. 18.45 —

«Вертикаль». X. ф. 20.00 —

Реклама. Объявления. 20.10 —

Телестанция «Факт». 20.30 —

Большой фестиваль. 20.45 —

Спорт, спорт, спорт. 21.00 —

Время. 21.40 — 600 секунд.
21.50 — Реклама. Объявле-
ния. 22.00 — Ленсовет: пря-

мой эфир. 22.10 — 1000
дней. 22.20 — Пятое колесо.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 2 СЕНТЯБРЯ
10.00 — Программа передач.

10.05 — «Обращаясь к- Бетти
Альвер». Т. ф. 10.30 — Дет-
ский экран. 11.10 — «Поет
Тео Майсте». Т. ф. 11.30 —

Я люблю французский язык - .

12.00 — «Раймонды многоли-

кий образ». Т. ф. 12.30 —

«Два капитана». X. ф. 6-я се-

рия. 13.35 — «Ленч». Спек-
такль. 14.40 — «Гарара». Т. ф.
15.10 — Программа передач.

15.15 — Послеобеденный кон-

церт. 15.50 — «Весна». X. ф.
17.20 — Поет Даниил Штода.
18.00 — Календарь отечества.

18.30 — Радость -танца. 2.
19.10 — Вечерняя программа.

19.15 — Школа будущего.
19.55 — Реклама. 20.00 —

Детский экран. 21.00 — Спорт.
Спорт. Спорт. 22.00 — Мульт-
фильм для взрослых. 22.10
— Реклама. 22.15 — Поет ан-

самбль «МТС». 23.30 — Ак-
туальная камера. 22.55 — Рек-
лама. 23.00 — «Лето». X. ф.
00.25 — Песни Э. Пнаф.

СЛАНЦЕВСКИЙ
ЦЕМЕНТНЫЙ

ЗАВОД
приглашает на работу

ЭЛЕКТРОМОНТЕРА по

ремонту электрооборудова-
ния Ж КО (заработная пла-

та 180 рублей),
ЛИФТЕРА - ПРОВОД-

НИКА ЖКО (оклад 75
рублей),

ВОДИТЕЛЯ дежурного
автобуса категории «Д» на

участок механизации (за-
работная плата 300 руб-
лей),

ВОДИТЕЛЯ автомаши-

ны «БЕЛАЗ-540» в цех

карьер (заработная плата

280—300 рублей),
СЛЕСАРЯ по ремонту и

обслуживанию электро-

фильтров в цех пылеулав-

ливания,

ДЕЖУРНУЮ раздеваль-

ного отделения в хозцех,

УБОРЩИКА территории

в хозцех.

С предложениями обра-
щаться в отдел кадров це-

ментного завода, телефон
52-312.

5—1
•

СЛАНЦЕВСКОМУ
ГОРБЫТУПРАВЛЕНИЮ

срочно требуются

на постоянную работу
САНТЕХНИК,
ПЛОТНИКИ - СТОЛЯ-

РЫ,
УБОРЩИЦЫ в парик-

махерскую.

йриглашаем на работу
пенсионеров, пенсия сохра-

няется.

Справки по телефону
2-46-65.

2—1

ГОРЭЛЕКТРОСЕТП
требуются

ЭЛЕКТРОМОНТЕРЫ по

эксплуатации распредели-

тельных сетей.
Заработная плата до 300

рублей в месяц. Выплачи-
вается 13-я зарплата до 300
рублей.

Обращаться по адресу:

Сланцевекое шоссе, 34. Те-
лефон 2-28-58.

2—2

Ф

С. ЛАНЦЫ А ГРОП РОМ-
ТЕХНИКЕ

срочно требуются

СЛЕСАРИ -САНТЕХНИ-
КИ, оплата труда по дого-

воренности,

МЕДНИК на станцию

технического обслуживания
автомобилей,

РАБОЧИЙ-КОНТРОЛЕР
в автобазу,

ЭЛЕКТРОГАЗО С В А Р-
ЩИК с правами водителя,

РАБОЧИЙ по складу с

правами водителя,

ВОДИТЕЛЬ автопогруз-

чика,

ФРЕЗЕРОВЩИК,
РАБОЧИЕ строительных

специальностей,
ИНЖЕНЕР по гарантий-

ной технике с правами во-

дителя,

ИНЖЕНЕР по снабже-
нию.

С предложениями обра-
щаться в отдел кадров, те-

лефон 2-19-98.
3—3

СЛАНЦЕВСКАЯ
ДЕТСКАЯ

МУЗЫКАЛЬНАЯ
ШКОЛА

ПРОВОДИТ

родительское собрание по

вопросу изменения ' платы

за обучение.

Собрание состоится 3 сен-

тября по адресу: ул. Чай-
ковского, дом 9.

Для обучающихся по спе-

циальностям: фортепиано,
баян, аккордеон — в 18 ча-

сов,

по специальности скрип-

ка, хоровой класс — в 19
часов.

' 2—2

ПРОФЕССИОНАЛЬНО-

ТЕХНИЧЕСКОЕ

УЧИЛИЩЕ № 15

приглашает

юношей и девушек в воз-

расте 15 лет, не имеющих

полного среднего образова-
ния (8— 9 классов) 3 сен-

тября в 18 часов с родите-

лями

НА ОРГАНИЗАЦИОННОЕ
СОБРАНИЕ

по решению вопроса о за-

числении в училище по ад-

ресу: ул. Кирова, 18, учеб-
ный корпус, 2 этаж.

2—2

ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ

УЧИЛИЩЕ № 15

ОБЪЯВЛЯЕТ
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ НАБОР

лиц, окончивших 8, 9 классов, для обучения спе-

циальности ЭЛЕКТРОСЛЕСАРЬ шахт.

Срок обучения 3 года 6 месяцев.

3—3

Кингисеппские электрические сети Ленэнерго
ОБРАЩАЮТСЯ

к руководителям предприятий, директорам совхозов, а

также ко всем гражданам с просьбой
проявлять особую осторожность при производстве ра-

бот и хождении вдоль воздушных линий электропередачи.

Из-за бури, грозы или падения деревьев провода элект-

ролиний могут быть оборваны.
При пробое изоляторов железобетонные опоры могут на-

ходиться под высоким напряжением.

Прикосновение человека к железобетонным опорам, а

также приближение к оборванному проводу ближе 15 мет-

ров грозит смертельной опасностью.

Граждан'е! Будьте осторожны!
При обнаружении оборванного провода звоните по теле-

фону г. Сланцы: 2-22-03, 2-30-45, 2-24-57 или сообщите
по адресу: г. Сланцы, улица Полевая, электрические сети.

Администрация.
9 — 7

СЛАНЦЕВСКИЙ ЗАВОД

РЕЗИНОВЫХ ИЗДЕЛИЙ

ПРИГЛАШАЕТ

на работу:

ЭЛЕКТРОМОНТЕРОВ,
СЛЕСАРЕЙ-РЕМОНТНИКОВ,
ПРЕССОВЩИКОВ РТИ,
ОБРЕЗЧИКОВ резиновых изделий цеха ФТ,
ВУЛКАНИЗАТОРЩИКОВ автопокрышек,

ПРЕССОВЩИКОВ - ВУЛКАНИЗАТОРЩИКОВ
спортивной обуви,

РЕЗЧИКОВ утильной резины,

РЕЗЧИКОВ шпона и облицовочных материалов,

ОБРЕЗЧИКОВ резиновых изделий,
ТОКАРЕЙ.
Обращаться в отдел кадров завода. Телефон

2-24-65.
3—2
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